



50 ribu Kompleks lokalisasi Diatas 35 tahun Tipe V Pelacur jalanan, bekerja sendiri, dandan menor Sekitar 50 ribu Di jalanan Diatas 35 tahun Tipe VI Penampilan dari jauh menarik, setengah tua, bahkan ada yang nenek - nenek, konsumen kebanyakan tukang becak, kuli Sekitar 10 - 20 ribu Di bantaran sungai, gubuk - gubuk di dekat rel kereta api, makam Diatas 45 tahun Tipe VII Terpelajar, single, dari keluarga cukup Jutaan rupiah, dibelanja rutin karena menjadi istri simpanan Di rumah mewah, apartement Sekitar 20 - 30 tahun Disarikan dari tulisan Reno Bachtiar dan Edy Purnomo (2007, hal. 34-59) Menurut kriteria tipe -tipe pekerja seks komersial, para pekerja seks komersial di Lokalisasi Gang Dolly masuk dalam tipe ke III. Melalui observasi yang peneliti lakukan range usia dari para pekerja seks komersial yang menjadi responden dari peneliti berkisaran 24 tahun sampai 28 tahun. Gang Dolly adalah salah satu kompleks pelacuran di Kota Surabaya.

Lokalisasi Dolly terletak di Kelurahan Putat Jaya, Surabaya, Jawa Timur. Dari data monografi Kelurahan Putat Jaya hanya disebutkan 45 Wisma atau klub malam yang terdapat diseluruh kawasan Kelurahan Putat Jaya tetapi pada kenyataannya ada sekitar 50 Wisma yang terdapat di kawasam lokalilasaki gang Dolly saja. Para perempuan pekerja seks komersial di tempatkan atau lebih tepatnya dipajang di dalam ruang berdinding kaca yang lebih sering disebut aquarium, untuk memudahkan para pengunjung melihat mereka dan sebagai layaknya perempuan pekerja seks komersial di lokalisasi - lokalisasi lainnya mereka diwajibkan memakai pakaian ketat dan rok mini atau celana pendek yang

memperlihatkan paha mereka. Konon Lokalisasi Gang Dolly ini adalah yang terbesar di Asia Tenggara bahkan lebih besar dari Patpong di Bangkok, Thailand dan Geylang di Singapura. Bahkan pernah terjadi kontroversi untuk memasukkan Gang Dolly sebagai salah satu daerah tujuan wisata Surabaya bagi wisatawan mancanegara. Tidak ada data resmi yang mencatat mulai kapan Lokalisasi Gang Dolly ini berdiri, tapi dari menurut Lurah Putat Jaya, bapak Bambang Hartono, SE. Lokalisasi Dolly sudah ada sejak jaman penjajahan belanda dan banyak yang percaya pendiri lokalisasi ini adalah seorang wanita belanda yang bernama Dolly van der mart atau lebih terkenal dengan sebutan tante Dolly. Dan menurut data penduduk kelurahan Putat Jaya, keturunan dari tante Dolly masih berdomisilin di daerah tersebut tapi sudah tidak membuka bisnis esek - esek lagi. Dulu sebenarnya kawasan lokalisasi ini adalah sebuah kompleks pemakaman kaum tiong hoa tapi karena lokalisasi ini mulai ramai, akhirnya kompleks makamnya dipindahkan.

Awalnya lokalisasi ini disediakan untuk para tentara belanda yang ditugaskan di Indonesia tapi secara perlahan mulai berkembang menjadi lokalisasi umum dikarena banyak kabar yang beredar pada saat itu bahwa para perempuan di lokalisasi ini cantik dan bertubuh sintal. Para perempuan pekerja seks komersial ini hampir 70 persen adalah kaum pendatang dari berbagai daerah di Indonesia, dengan kisaran usia 20 - 35 tahun. Dengan berbagai macam masalah yang menjadi latar belakang mereka memilih menjadi pekerja seks komersial. Wisma -Wisma di lokalisasi ini selain menjadi tempat transaksi dan tempat para pelanggan

menyalurkan nafsunya, juga menjadi tempat tinggal sehari - hari para perempuan pekerja seks komersial tersebut. Tiap - tiap kamar di Wisma di lokasi ini dilengkapi dengan kamar mandi, ac, kulkas, TV, dan perangkat karaoke hal tersebut tidak lain untuk memanjakan para pengunjung, bahkan di Wisma Golden dilengkapi lift, Wisma tersebut berada di bangunan dengan 4 lantai dan dibandingkan dengan Wisma - Wisma yang lain di Lokasi Gang Dolly, Wisma ini adalah yang paling mewah. Walaupun berada di bangunan yang mewah dan mempunyai fasilitas kamar yang lebih lengkap, tarif kencana para perempuan pekerja seks komersial plus sewa kamar di Wismanya tidak terpaut jauh dari harga di Wisma - Wisma lain.

Baru - baru ini pemerintah Kota Surabaya dan pemerintah provinsi Jawa Timur berniat untuk merelokasi Lokasi Gang Dolly menjadi pusat perdagangan dan bisnis tetapi hal tersebut menimbulkan banyak pro dan kontra. Banyak yang beranggapan bahwa Lokasi Gang Dolly adalah sumber dari meningkatnya angka ODHA di Kota Surabaya dan sekitarnya tapi hal tersebut dibantah oleh menteri kesehatan, dr. Andi Nafsiah Walinono Mboi, SpA, M.P.H dalam talk show di salah satu stasiun televisi swasta beliau berpendapat bahwa dengan membubarkan lokasi ini maka penyebaran HIV/AIDS menjadi lebih tidak terkontrol karena dinas kesehatan menjadi lebih sulit memonitoring para perempuan - perempuan pekerja seks komersial tersebut yang pergerakannya menjadi menyebar dan tidak terpusat seperti apabila mereka masih ada di dalam lokasi. Dengan tetap bertahannya Lokasi Gang Dolly, dinas kesehatan Kota





mengajaknya bekerja sebagai WTS ( Wanita Tuna Susila ) di surabaya. Awalnya beliau menolak, tapi karena kebutuhan yang mendesak beliau akhirnya mau melakukan pekerjaan tersebut.

- b. Tutik, beliau juga salah satu mantan WTS ( Wanita Tuna Susila ) yang ada di lokalisasi gang dolly. Beliau berumur 28 tahun. Beliau bertempat tinggal di wiyung, surabaya. beliau berbeda dengan mbk ana. Awal beliau menjalankan pekerjaan sebagai WTS ( Wanita Tuna Susila ) tersebut karena di iming- iming pacarnya. Jika beliau mau bekerja yang di sarankan sama pacarnya yang pengangguran tersebut, maka secepatnya beliau akan di nikahi. Setelah beliau menjalani pekerjaan sebagai WTS ( Wanita Tuna Sosial ), bukannya di nikahi oleh pacarnya beliau mala di tinggal begitu saja. Akhirnya karena beliau bingung harus melakukan apa, beliau terpaksa menjalani pekerjaan sebagai WTS ( Wanita Tuna Susila ) tersebut.
- c. Silvi, beliau juga salah satu mantan WTS (Wanita Tuna Susila) yang ada di lokalisasi gang dolly surabaya. Beliau, berumur 28 tahun dan bertempat tinggal bogor. beliau telah bergelut dalam dunia prostitusi selama 5 tahun. Dari pengakuan beliau kepada peneliti, ternyata enam tahun yang lalu beliau pernah menjadi istri simpanan dari seorang kontraktor yang ada di Kota Bogor. Hanya selama setahun beliau merasakan indahnya kasih sayang yang diberikan oleh suaminya itu. Namun setelah hubungan mereka diketahui oleh istri pertama dari kontraktor tersebut yang berhasil memergoki beliau sedang di pusat perbelanjaan, sampai beliau pun di permalukan di kampungnya, sehingga ini menjadi aib bagi keluarganya.



Karena pada dasarnya orang tua beliau sama sekali tidak mengetahui bahwa beliau menjadi istri simpanan suami orang lain.

Kemudian beliau kabur ke kota Surabaya tanpa bekal apapun, beliau menemui sahabatnya yang telah tinggal di Kota Surabaya tepatnya di Pasar Kembang. Dan ternyata sahabat beliau juga merupakan seorang PSK di Gang Dolly Surabaya, namun sama halnya dengan beliau, keluarga dari sahabatnya itu juga tidak mengetahui tentang profesi anaknya. Hingga pada akhirnya beliau dipertemukan dengan seorang pelanggan dari luar kota yang membutuhkan jasa seorang wanita penghibur. Lalu sahabatnya menawarkan pada beliau. Dengan sedikit ketakutan dan juga malu bila diketahui oleh masyarakat, namun beliau membutuhkan uang untuk melanjutkan hidupnya akhirnya beliau pun menyetujui.

- d. Wati, berasal dari bogor, jawa barat. Beliau berumur 40 tahun dan seorang janda mempunyai dua anak. Beliau juga merupakan salah satu mantan wanita tuna susila gang dolly, kisah beliau menjadi wanita tuna susila bermula adanya perkecokan antara beliau dan suami, karena masalah ekonomi yang sangat mendesak dan suaminya yang pengangguran karena di PHK dari pabrik tempat suaminya bekerja. Akhirnya terjadi perceraian yang mengakibatkan beliau bertanggung jawab menjadi tulang punggung keluarganya, dengan keadaan mendesak itulah akhirnya beliau berkenalan dengan salah satu mucikari yang ada di surabaya, dan meminta tolong agar bisa bekerja kepadanya.













